
本报讯 记者 马瑞芬 9 月 19 日下午，人民画报社执行

总编王继雨一行 5 人在县委常委、宣传部长、副县长郭爱斌
陪同下参观了二郎山南涅水石刻馆。

我县南涅水石刻馆，有北魏至北宋各类造像塔、单体造

像等民间石雕艺术珍品近千件，堪称我国目前最大的民间石

刻馆。这批石刻质地精细，造型优美、奇特，内容丰富多彩，一

幅幅画面故事生动感人，为我们今天研究佛教、美术、雕塑、

建筑、书法等提供了十分宝贵的实物资料，是我国难得的珍
贵文化遗产。

王继雨认为，南涅水石刻在我国石刻中占有十分重要的

位置，有非常重要的历史价值，对于研究中国古代佛教史、雕
刻艺术史、美术史、服饰文化史以及音乐舞蹈戏曲、杂技等艺

术史都有极重要的史料和实物价值，不愧有“皇家石刻看云

岗，民间石刻在沁州”之说。他表示，人民画报社将于近期来
沁对南涅水石刻馆进行专题采访，宣传推介这一十分珍贵的

文化遗产，让沁县北魏石刻这一文化瑰宝的异彩绽放在更多

的世人面前。

人民画报社执行总编王继雨一行参观南涅水石刻馆
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本报讯 记者 常鹏潇 9 月 22 日上午，县十五届人大常委会举

行第三十五次会议。县人大主任刘光清，县人大副主任王建宏、张树

堂、郝玉清、王丽萍及全体委员出席会议。县委常委、宣传部长、副县
长郭爱斌列席会议。

会议审议通过了县人民政府提请的有关人事任免事项，任命常
雪萍同志为卫生和计划生育局局长，田国芳同志为市场和质量监督

管理局局长兼食药监局局长，王向明同志为教育科技局局长，吴国

强同志为文化局局长。

刘光清向新任命的四名同志颁发了任命书。新当选的四名领导
干部面向宪法进行庄严宣誓。

刘光清指出，人事任免权是宪法和法律赋予地方人大及其常委

会的一项重要职权，是强化干部队伍建设的一个重要环节，也是社
会关注的一项工作。会议全票通过了对四名同志的任命，既是信任

又是重托，刘光清说，这次任命既是肯定又是期望，希望新任命干部

一是要增强法治意识，坚持依法履职。二是要增强责任意识，坚持勤
政为民。三是要增强自律意识，坚持廉洁从政，同时要严格贯彻落实

县委的部署要求，不负重托，不辱使命，履职尽责，开拓创新，为加快

推进“北方水城、美丽沁州”建设做出新的贡献。

县十五届人大常委会举行第三十五次会议

金秋九月，瓜果飘香。近日，在我县的多个苹果基地，果农们正在忙碌的采摘苹果，一派丰

收景象。近几年来，我县因时制宜发展现代优质高效农业，大力发展鲜果和干果类经济林，取得

了显著成效,全县种植面积总计达到 8 万多亩，特色种植业发展成效显著，成为农民增收的一条

重要途径。图为册村镇寺庄村果农正在采摘苹果。 秦超摄影报道

本报讯 记者 申虎峰 近日，随着最后几条农村公路路肩培土工程的
全部结束，我县今年的农村公路完善提质工程圆满画上句号，50 多个沿线

乡村又走上平坦整洁、方便快捷的水泥路，我县农村路网工程得到进一步

优化。

村通水泥 （油） 路完善提质工程是一项惠民工程，我县作为全市 6 个

试点县之一，今年率先实施，经过对全县 13 个乡镇 2001 年—2005 年底前

修建的农村公路，村道的路面状况进行了全面的调查摸底，并按照重点解
决人民群众反映强烈的农村公路“通返不通”、“油返砂”等突出问题，

优先安排人口密集、交通量大的中心村和省农村人居办确定的省级美丽宜

居示范村的原则，我县今年确定了 27 条道路，全长 60 公里的提质完善工

程建设任务。
在实施过程中，按照县委政府安排，县交通部门严把招投标，择

优选定施工单位，严格执行工程建设“七公开”等有关程序，重点抓

住材料进场关，施工质量关、竣工验收关、资金使用关等关键环节，

主动邀请县人大代表政协委员、新闻媒体和社会各界进行监督。同时，

因地制宜，通过去弯取直、消坡平缓、修建挡墙、涵洞、过水湾等一

系列 措 施， 进一 步提 高 施工 工艺 ，确保 工程 质量 、 真正 将村 通水 泥
（油） 路建设成为高标准、高质量的“放
心路”、“民心路”，为沿线群众脱贫致

富建设美丽家园奠定坚实的路网基础。

我县农村公路完善提质工程全面告竣
涉及 27 个项目 改造农村公路总里程 60 公里 总投资 2400 万元

近日，记者到南里乡下乡，路过侯家庄村，王中庆

的大棚像一条玉带映入眼前，时隔三年，他的大棚现在

做的怎么样？记者决定再采访一次王中庆。
走进大棚，王中庆的父亲从棚里钻出来，精神抖

擞，很能干的老人。原来他在采摘香椿叶。老人说，现在

已经建了 21 个大棚了，其中 15 个都种的香椿。
2013 年，记者第一次来到侯家庄村，绕了好几道弯

才看到了王中庆的大棚，层层叠叠，像梯田一样。绿色

的大山镶嵌着白色的玉带，甚是好看。
别人种大棚都选择平川，而王中庆却选择无人问

津的“山沟沟”，王中庆有自己的“小算盘”，荒山是自己

早年买下的，在自己的地方种大棚，不用和别人置换土
地———省事，不需要挖地垒墙———省钱，而且山上种大

棚，向阳背风，日照好，下雨天水的渗透性好，不怕烂

根———好处多。

2008 年，30 出头的王中庆带着年轻人的冲劲与胆
识走进这片荒山，一直干到现在。由当初的 2 个大棚发

展到现在 21 个，2012 年还成立了格瑞蔬菜种植专业合

作社。由一个种大棚的庄稼汉变成了一个懂技术、会管
理、善经营的“经纪人”。

问到王中庆成功的秘诀是什么，实实在在干。王中

庆憨笑着说，“起步的那段时间非常困难，由于地势不

好，打井、通电、修路都是难题。”但王中庆决心干就不

会退缩，四处筹钱，水利局、电业局、交通局各单位的
跑，先解决水、电、路等硬件问题，又从长子请来技术

员，指导他进行大棚种植。根据当地的气候、土壤条件，

王中庆选择了经济价值较大的西红柿和西葫芦，同时
在大棚之间种上了核桃、杏树、桃树等经济林，不仅美

化了荒山而且增加了经济收入。“大山是个宝，处处都

是金子，靠山就得吃山，而且还要吃的好。”王中庆说。
经过五年的努力，大棚已经形成气候，蔬菜经销商纷纷

上门收购，王中庆也赚得盆满钵满。2012 年，王中庆成

了专业合作社，吸收了本村和附近村五十多户人家加
入合作社，有钱一起赚。

2013 年对于王中庆来说是最艰难的一年，七月份

的一场大雨冲毁了 8 个大棚。当时，西红柿苗已育好，

农家肥也买了，刚刚移进大棚，直接经济损失达 50 多
万元，间接损失不可估算。当时，全县的大棚都受到了

不同程度的伤害，很多人翻不起身来，而放弃种植大

棚，回归到传统种植业或者出去打工。而王中庆并没有
被困难吓倒，他把多年的积蓄拿出来，加上四处凑借到

的资金把八个大棚全部恢复起来。一次无意中的机会，

王中庆接触到了香椿这个品种。经过考察，香椿不仅

具有喜温，喜光，较耐湿，适宜生长于肥沃湿润的土壤

中，他的大棚非常适合种植，而且极具药用价值和食用
价值，市场前景非常可观。“目前，北京的超市一斤香椿

是 80 元，太原超市一斤 50 元，香椿比较容易管理，只

要前期精心管理，过程中定期间苗和浇水就行，两年后
到了盛产期，不用特别照料，就能一直采摘，可谓一劳

永逸。

刚开始，王中庆自己摸索着种植育苗，没想到一棵
苗都没长出来，经过询问才知道，他买的是旧种子，根

本出不了芽。后来，王中庆高价从陕西请来技术员，前

前后后花了 4 万元，才育苗成功。王中庆也渐渐掌握了
种植香椿的技术。

如今，香椿已经进入初期采摘期，一天大概采摘 20

斤左右，一斤 15 元，供给到县城几个饭店和长治菜市

场，一天进账 300 元，“再过两年，长到盛产期，一天可
达到一百斤左右的时候，就可批量远销北京、太原等地，

到时候，香椿的产量和价格就能翻好几倍。”王中庆说。

“作为一个农民，创业中会遇到各种各样的困难，
但只要脚踏实地、吃苦耐劳、肯动脑筋、善于观察市场，

一切困难都成了‘纸老虎’。”王中庆说。

王中庆山里捞金记
本报记者 王 艳

沁县人民代表大会常务委员会公告
（沁县第十五届人民代表大会常务委员会第三十五次会议通过）

2015 年 9 月 22 日沁县第十五届人民代表大会常务委员
会第三十五次会议通过：

决定任命：

常雪萍同志为卫生和计划生育局局长；

田国芳同志为市场和质量监督管理局局长兼食药监局局

长；

王向明同志为教育科技局局长；
吴国强同志为文化局局长。

特此公告

二 0 一五九月二十二日

本报讯 记者 刘晶 9 月 25 日上午，县人
大常委会主任刘光清，副主任王建宏、郝玉清、

任守忠、王丽萍带领部分市县人大代表对全县

移民搬迁工作进行专题视察调研。副县长郭建

宇一同视察。

视察组一行先后深入漳源镇、牛寺乡、郭

村镇、册村镇等移民搬迁安置点，实地查看工
程进展、房屋基础建设等情况，详细了解安置

点建设中存在的困难和问题。对全县移民搬迁

工作所取得的成绩给予了充分肯定，认为我县
认真贯彻落实移民搬迁政策，科学规划、精心

组织、严格管理，在加快移民搬迁安置、搬迁集

镇建设、帮助移民增收致富等方面做了大量工

作，全县移民搬迁工作有力、有效推进。同时，
代表们就存在的问题提出意见和建议。

座谈会上，郭建宇就全县移民搬迁工作进

展情况进行了汇报。他表示，县政府将进一步

创新思维，破解难题，把移民搬迁工作抓实抓

细。刘光清要求，一是要切实加强领导，细化

责任分解，确保移民搬迁工作的各项任务指
标按期完成；二是要积极争取省市项目资金，

整合资金，把资金使用好、管理好，确保不出

问题；三是要建立协调处理机制，严格执行统
一政策，及时化解移民搬迁工作中的各种问

题，着眼移民新村群众的长远发展，最终实现

移民群众“搬得出、稳得住、能致富”的目标。

县人大组织代表视察移民搬迁工作

本报讯 记者 刘晶 李亚琼 9 月 24、25 日，“迎中秋 庆国庆”老
年健身活动在松村乡、漳源镇举行。县领导孙伟、王元英、任守中、王
丽萍、郭庆宏出席，相关单位负责人参加。

活动现场，中老年人身着统一服装，英姿飒爽地表演了广场舞、
健身操等精彩节目，吸引了台下观众，赢得阵阵掌声。

王元英指出，此次健身活动展示了中老年人健康向上的的精神
风貌和文明风尚，能带动更多人投入到全民健身的热潮中来。乡镇中
老年健身展示活动的成功举办，标志着全民健身运动在我县由城到
乡、由点到面蓬勃发展的良好势头已经形成。近年来，我县为实现积
极老龄化、健康老龄化、和谐老龄化目标，坚持以人为本，不断充实老
年人文化生活，在全社会努力营造尊老、敬老、养老、助老的浓厚氛
围，有效保障了中老年人的合法权益，让广大老年人老有所养、老有
所为、老有所乐。

本报讯：据日前县纪委下发的沁纪发 [2015]8 号文件精

神，我县在中秋国庆期间开展监督检查，严防“四风”反弹、隐

形变异，检查重点包括违规使用公车等八个方面。
《通知》列举的八方面重点内容包括：违规配备使用公

务用车、违规发放津补贴或福利、大办婚丧喜庆事宜、违规

收送礼品礼金、公款旅游（利用公权力旅游）、楼堂馆所及

办公用房违规问题、违规公款吃喝、接待以及其他方面。检

查以单位自查、业务部门专项检查和纪委督导抽查等三种

形式展开。
《通知》要求各乡（镇）纪委、县直单位纪检组分别负责本

地区、本单位、本系统的监督检查，未设立纪检组的县直单位

和金融机构管理部门由归口系统纪检组分别负责所属管理

单位的监督检查。县财政局、县交警队、县文物旅游中心、县
市场和质量监督管理局、县地税局、县国税局、县机关事务管

理中心等七个部门负责分管领域的专项工作进行检查，检查

出的问题及线索要及时报送县纪委。同时，县纪委负责全县
监督检查的组织协调和督导工作。将派出 3 个督查组开展明

察暗访，就各单位贯彻落实中央八项规定精神和纠正“四风”

工作情况、抓节点、抓落实情况进行督导和抽查。
《通知》要求，各级各部门党委（党组）要高度重视，充分

认识到中央、省、市、县的态度和决心，决不能有任何松懈想

法和麻痹思想，要真正扛起贯彻落实中央八项规定精神和纠

正“四风”工作的主体责任，努力把“四风”反弹和隐形变异的

问题消除在萌芽状态，要上下齐心、全力以赴，切实通过监督

检查确保各项工作落实到位，取得新的成效。要求各乡镇和
县直单位纪检组要迅速制定工作方案，成立监督检查组,立

即开展检查工作。负责专项检查的部门要及时制定工作方案

开展监督检查。并实行及时上报制度，每周三下午 5 时前，向

县纪委党风室报送每周检查发现的问题线索；9 月 26 日至
27 日，10 月 1 日至 7 日，每日下午 5 时前报送检查发现的问

题线索。

《通知》强调，各乡镇和县直单位纪检组要做好监督检查
前的培训工作，既要强调工作效率、安全和纪律，更要着力提

高检查人员发现问题线索的质量；要对目前掌握的违反中央

八项规定精神和“四风”方面的问题线索优先处置，集中查处

一批、销账一批。县纪委将在此次监督检查期间设立专门台
账，分类统计，并根据各单位报送的问题线索数量、质量及后

期查处情况进行工作量化和综合评价，评价结果将呈报县纪

委领导。“两节”期间，县纪委将根据查处情况，点名道姓通报
一批典型问题；各乡（镇）纪委在“两节”结束后，筛选一批典

型问题公开通报。

《通知》明确，将对“两个责任”落实不到位，未能按照要
求开展监督检查的；监督检查流于形式，特别是对本地区、本

单位、本系统存在的严重问题，不能及时发现，被上级或其他

纪检监察机关发现查处的；对问题线索查处不及时，处理明
显存在“失之于宽、失之于软”，造成不良影响的等 3 种情况

进行重点问责。

县纪委部署“两节”大检查
八项重点检查遏制“四风”反弹

我县开展“迎中秋 庆国庆”老年健身活动


